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2 Timoteo 3:1 También debes saber esto: que en los postreros días vendrán 

tiempos peligrosos.  
  
La Biblia Amplifica dice en 2 Timoteo 3: 1 Pero entiende esto, que en los 

últimos días vendrán tiempos peligrosos de gran tensión y angustia, difíciles 

de tratar y difíciles de soportar. 
  
Ahora recuerden que el Hermano Branham nos enseñó que “los alimentos 

híbridos y las tensiones están pudriendo los cuerpos y las mentes de las 

personas”. 
  
Entonces, las tensiones o el estrés son algo muy crítico en la ruina de la raza 

humana. Y fíjense que la Traducción Amplificada de 2 Timoteo 3:1 nos 

dice “Estos tiempos de gran tensión y estrés serán difíciles de tratar y de 

difíciles de soportar.” 
 

también leemos en Marcos 4:18-20 Estos son los que fueron sembrados entre 

espinos: los que oyen la palabra, 19 pero los afanes de este siglo, y el engaño 

de las riquezas, y las codicias de otras cosas, entran y ahogan la palabra, y se 

hace infructuosa. 20 Y estos son los que fueron sembrados en buena tierra: 

los que oyen la palabra y la reciben, y dan fruto a treinta, a sesenta, y a ciento 

por uno. 
  
Noten que son los afanes de esta vida los que entran y ahogan la Vida que 

está en la Palabra. 
  
Y entonces vemos la advertencia para nosotros de que debemos tener cuidado 

de no quedar tan atrapados en las cosas de este mundo como para permitirles 

que tomen el control absoluto de nuestras vidas. 
  
Ahora, la palabra griega que se usa aquí para "afanes" es la palabra "Merimna", 

que significa "las ansiedades de esta Vida". Y yo quiero que recuerden que la 

palabra “ansiedad” es definida por Webster como “un estado de inquietud o 

aprensión, o preocupación por lo que pueda suceder; preocupación por un 

posible evento futuro. Los efectos psicológicos de la ansiedad son la 

preocupación y las tensiones nerviosas.” 
  
Ahora, también vemos las condiciones del tiempo del fin. Las personas que son 

atrapadas en las ansiedades de la vida también son enumeradas aquí por el 

apóstol Pablo. Continúa, ... 2   Porque habrá hombres amadores de sí mismos, 



(y si Uds. recuerdan cuando yo prediqué en Romanos 8 que el apóstol Pablo 

dijo que ni siquiera podrían recibir el Espíritu de Dios si están enfocados en sí 

mismos, porque él dijo que estar enfocado en uno mismo es enemistad con Dios 

porque estar enfocado en uno mismo no puede estar enfocado en Dios. Es un 

espíritu totalmente contrario. Luego, después de que Pablo dice: "Porque habrá 

hombres amadores de sí mismos," ... nos muestra las características 

identificables de lo que significa ser amadores de sí mismos. (¿Y por qué la 

gente sería codiciosa? Bueno, eso debería explicarse por sí mismo.) Son 

egocéntricos, por lo tanto, ellos quieren para sí mismos. No se vuelve codicioso 

por los demás, la codicia es una enfermedad autoinfligida. Una enfermedad 

motivada por uno mismo. Nuevamente, ese es un atributo basado en el 

egocentrismo. 
 

No está hablando de personas que se jactan de Dios, la palabra que usó 

es “vanagloriosos”, eso es orgullo personal, y el orgullo personal es una 

enfermedad autoinfligida. Nuevamente, ese es un problema basado en la 

automotivación; no está hablando de personas que se jactan de Dios. Luego 

dice que son “blasfemos”, (y la blasfemia es decir palabras hirientes, y eso es 

lo que hacen las personas egocéntricas. Usan palabras hirientes para humillar a 

cualquiera que tenga pensamientos diferentes a los suyos. 
  
A continuación, dice que también son “desobedientes a los padres” 

... Entonces, ¿por qué los hijos desobedecen a sus padres? Porque son egoístas, 

son egocéntricos. Si no fueran egocéntricos y pusieran a su familia primero y a 

sus padres primero, entonces ni siquiera considerarían ser desobedientes a los 

padres. 
  
El siguiente es "ingratos", y eso es exactamente lo que son las personas 

egocéntricas, desagradecidas. Nunca nada está totalmente bien. Siempre se 

quejan, ninguna ayuda es suficiente. Y, finalmente, son "impíos", y eso 

significa que no viven una vida santa y consagrada, apartada para Dios, donde 

a Dios se le da la máxima prioridad en la vida, y luego a la familia en segundo 

lugar. ¿Y cómo puede consagrarse si viven para sí mismos, y si su vida se trata 

de sí mismos? Así que todos estos atributos vuelven a la verdadera enfermedad 

y eso es el egocentrismo. 
  
Y debido a que todo se trata de uno mismo, el Apóstol Pablo dice que son 3 

“Sin afecto natural”, y esto significa: ahora entiendan esto, esta es la redacción 

exacta en el diccionario griego. Significa "son duros de corazón con los 

parientes". Eso es familia. Soportarán todo tipo de indiferencia de completos 

extraños, pero son crueles en sus corazones hacia su propia familia. Sin afecto 

natural. ¿Y qué es el afecto natural? Miren todos los animales. Aman a sus 



crías. Los aman y los protegen. Hacen un gran sacrificio por sus hijos. Eso es 

afecto natural. Y esa es la forma natural de demostrar afecto. Pero estos carecen 

de amor y afecto natural por los suyos. Le dirán cosas a su esposa o a su esposo 

que nunca jamás pensarían en decirle a alguien que es un extraño. Y si ese es 

el caso con un extraño a quien no le debe nada, entonces ¿por qué usaría un 

lenguaje abusivo con alguien a quien Dios le ordenó amar? Cuando hace eso, 

está en su camino hacia la "demencia del tiempo del fin". Hermanos y 

hermanas. Así que deténgase. Yo sé que lo hace, he oído que lo hace, y como 

su pastor le digo que deje de hacerlo y se ponga bien con Dios. El Hermano 

Branham dijo que su actitud hacia los demás podría determinar su destino 

eterno, y también el suyo propio. 
  
Dijo que su alboroto algún día le impedirá entrar en la Tierra Prometida. Eso 

es lo que mató a los 2 millones de personas que siguieron a Moisés fuera de 

Egipto. Allí fueron constantes las disputas y alboroto entre sí. ¿No ven que Alfa 

tiene que repetirse en Omega? Entonces, en el nombre del Señor Jesucristo, les 

digo que dejen de quejarse ahora mismo o sufran las consecuencias. 
  
Espíritus Seductores 55-0724 P: 75 “No importa cuánto tiempo lleve Ud. 

como Cristiano, y Ud. aún con esos espíritus viles que le hablan, le hacen 

perder el control, le hacen a Ud. hablar de alguien. Cuando alguien se acerca 

y comienza a hablar de otra persona, Ud. se une ahí a ellos, ¡oh, simplemente 

los critica! Eso está mal, hermano. No haga eso. Eso finalmente le impedirá 

a Ud. entrar a la Tierra prometida. Si Ud. tiene tan solo unas cuantas cositas 

feas de esas que no debe tener, si el amor de Dios realmente está en su corazón, 

¿por qué no es Ud. una dama y un caballero, viene y dice: “Dios, estoy aquí 

mismo para vaciar eso, en esta mañana, aquí mismo. ¿Me iré de este altar 

como una persona diferente?” ¿Pasará Ud.? 
  
Ahora, yo no lo vi venir, hasta que me lo mostró anoche en mi estudio. Pero 

eso es absolutamente correcto, hermanos y hermanas. Y Uds., los que se 

alborotan todo el tiempo, les avergüenzo. Supérelo. Y póngase bien con Dios, 

porque está en una condición bastante terrible para pararse ante Dios y quejarse 

como lo hace. 
  
Y así van de llamado al altar al llamado al altar ante Dios en sus corazones, 

pero ¿por qué regresan a sus mismos viejos caminos? O nacen de nuevo y 

actúan como un hijo adulto de Dios o no nacen de nuevo y actúan como un 

bebé. O el Espíritu Santo ha tomado su vuelo de su vida como lo hizo con las 

vírgenes fatuas. ¿Dirían que fue porque habían dejado su primer amor? Yo creo 

que sí. 
  



Y eso lleva al siguiente atributo de la persona egocéntrica que es 

"implacables". Tienen problemas en la casa, luego hacen las paces (llamas una 

tregua) y luego vuelven a hacerlo la primera vez que algo no se dice de la 

manera que quiere que se diga. Que rompe la tregua que hace eso. Los primeros 

en romper una tregua son “implacables”.  
  
Ahora, la raíz de la palabra "tregua" significa alguien que está dispuesto a darse 

a sí mismo como ofrenda. Como la mujer que cantaba “Jesús debe llevar la 

cruz solo y todo el mundo libre, no, hay una cruz para todos y hay una cruz 

para mí.” 
  
Ella tomó los insultos de su esposo y se ofreció a sí misma a la cruz de Cristo 

como sacrificio vivo como Pablo nos indicó que hiciéramos en Romanos 12: 

1 Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis 

vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro 

culto racional. 2 No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio 

de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la 

buena voluntad de Dios, agradable y perfecta. 3 Digo, pues, por la gracia que 

me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto 

concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, 

conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno. 4 Porque de la 

manera que en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los 

miembros tienen la misma función, 
  
¿Entonces les pregunto quién pelea en el hogar? ¿Quién es el implacable? ¿O 

son ambos? Entonces, ¿cuál es la persona que dará su vida por el otro, y por la 

cruz como sacrificio vivo? 
  
Y Pablo nos enseñó a no pensar más alto de nosotros mismos de lo que 

deberíamos. Y cuando no se piensa más alto de sí mismo de lo que debería 

pensar, no está pensando cómo piensa una persona egocéntrica, sino como 

piensa Cristo. Así que dejemos que la mente que estaba en Cristo esté en 

nosotros. 
 

Filipenses 2:1   Por tanto, si hay alguna consolación en Cristo, si algún 

consuelo de amor, si alguna comunión del Espíritu, si algún afecto entrañable, 

si alguna misericordia, 2 completad mi gozo, sintiendo lo mismo, teniendo el 

mismo amor, unánimes, sintiendo una misma cosa. 3 Nada hagáis por 

contienda o por vanagloria; (esa es una gloria vacía, porque si no es la Gloria 

de Dios, entonces es su propia gloria vacía, su propia doxa vacía, sus propias 

opiniones, valores y juicios vacíos. Y él dijo que nada, eso significa que no se 

hagan acciones porque de sus propias opiniones y valores vacíos), antes bien 

con humildad, estimando cada uno a los demás como superiores a él mismo; 



Esposas, amen a sus esposos mejor que a Uds. mismas. Maridos, amen más a 

su esposa que a Uds. mismos. Entonces serán respetuoso con ellos. 
  
4 no mirando cada uno por lo suyo propio, sino cada cual también por lo de 

los otros. 
  
Porque de eso se trata la Vida eterna. No pensar en uno mismo, sino pensar en 

los demás. 
  
5   Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en Cristo Jesús, 
  
Y luego, por supuesto, dice, "calumniadores", ¿y no es interesante que la 

persona egocéntrica sea siempre la que acusa a los demás de cosas de las que 

en realidad son culpables? Se llama proyección. Las personas proyectan sobre 

los demás lo que son ellas mismas por dentro. Lo vemos todos los días en la 

política donde el DNC ha violado casi todas las leyes y, sin embargo, proyecta 

eso en sus oponentes. Es la demencia del tiempo del fin. 
  
Luego agrega, “intemperantes”, que quiere decir “sin dominio propio”. No 

pueden controlar su boca, entonces dicen lo que les duele y luego tratan de 

justificarlo proyectando sus propias faltas sobre las que maldicen. Y al hacerlo, 

Pablo dice que son "crueles".  Y como cruel significa brutal y salvaje. Es 

interesante que sigue el atributo de incontinente porque habla de atacar 

salvajemente a otros sin ningún control sobre lo que le están haciendo a esa 

persona.   
  
Y todo esto porque dice que son “aborrecedores de lo bueno”, 
  
El hermano Vayle siempre me decía que tuviera cuidado de no ayudar 

demasiado a la gente porque a los que más ayudas son siempre los que les 

apuñalarán más por la espalda. ¿Y por qué hacen eso? Pablo dijo porque “son 

despreciadores de los que hacen el bien”. 
  
No nos enseñó Jesús Mateo 5:44 “Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, 

bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por 

los que os ultrajan y os persiguen; Entonces, ¿qué significa os ultrajan de mala 

gana? La palabra ultrajar fue traducida de una palabra griega epereazo y 

significa   insultar o calumniar: ultrajar, acusar falsamente. Eso significa 

que es un trato despectivo; insultos a pesar de lo que ha hecho por ellos. 
  
He construido casas para algunos pastores en África que cuando los fondos se 

agotaron y no pude ayudar más, me maldijeron, me llamaron cosas que no 

considerarían adecuadas para llamar a un perro. Eso es usarlos 

despectivamente, mis hermanos. Hermano Vayle construyó una casa para un 

hermano y luego ese hermano se fue y fue a una iglesia que odiaba al hermano 



Vayle y difundió chismes maliciosos sobre él. Entonces lo usaron y luego lo 

escupieron, como hacen también con el Evangelio. 
 

Usarte y luego escupirte. ¿Y por qué hacen eso? Porque están 

totalmente   absortos en sí mismos, enfocados en sí mismos, centrados en sí 

mismos y perdidos sin el Espíritu Santo para guiarlos. 
  
Y así se convierten en 4 Traidores, y lo vemos todos los días en la política, pero 

también lo vemos en la iglesia. Y la raíz es traicionar como Judas hizo con 

Jesús. Llegar a ser desleal e infiel a una causa o al líder de esa causa. Para 

vender. 
  
Y vemos esto todos los días en la política, en los negocios donde la gente se 

vende y hace tratos. Y en la iglesia donde la gente salta de una iglesia a otra y 

lleva toda la ropa sucia de una iglesia a la siguiente y así sucesivamente. 
  
Y luego dice que son impetuosos, infatuados, lo que significa que lo saben 

todo. Uds. no pueden enseñarles nada porque ya saben o creen que saben. Y 

ese es el peor tipo. Porque no se puede ayudar a esa gente. 
  
Y entonces ellos salen como gente que cree en la señal, y se vuelven “amadores 

de los deleites más que de Dios;” Y entonces dejan la Palabra o la iglesia y 

luego van de lleno al mundo. Y como dijo el hermano Branham, esto habla de 

los miembros de la iglesia porque dice a continuación: 5 que tendrán 

apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a estos evita. 
  
Noten que él dice: “Teniendo una apariencia de semejanza a Dios”, lo que 

significa que profesan ser cristianos, lo que significa como Cristo, pero 

niegan el poder de eso. Entonces, ¿de qué poder de eso está hablando Pablo? Él 

está hablando del poder que les haría parecer y actuar como cristianos, el poder 

de una vida sin fin. Como habla Pablo en Hebreos 7. 
  
¿Y qué es una vida sin fin? Es una Vida eterna. Uno lleno de la Vida del 

Espíritu Santo. 
  
Y entonces Pablo nos dice qué camino tomarán. 6 Porque de estos son los que 

se meten en las casas y llevan cautivas a las mujercillas cargadas de pecados, 

arrastradas por diversas concupiscencias. 7 Estas siempre están aprendiendo, 

y nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad.  
  
Y noten que siempre están aprendiendo, pero no son capaces de llegar al 

Conocimiento de la Verdad. No capaces, y eso significa que no tienen el 

Espíritu Santo de Dios en ellos. 
  



8 Y de la manera que Janes y Jambres resistieron a Moisés, así también estos 

resisten a la verdad; hombres corruptos de entendimiento, réprobos en cuanto 

a la fe. 
  
Noten que estos tienen mentes, réprobos en cuanto a La Fe. Entonces, ¿qué 

significa ser réprobo con respecto a la fe? Adokimos, réprobo en cuanto a la 

fe. 
  
Entonces, ¿qué significa eso, una mente réproba? La palabra réprobo 

significa moralmente depravado; poco escrupuloso; malvado y malo. Y noten 

que no tienen principios y son depravados en cuanto a la fe. Y dado que 

sabemos que solo hay una fe, y que esa fe es la Fe de Un Señor, entonces estas 

personas no tienen principios ni disciplina en su comprensión de la Fe Única o 

la revelación de Un Señor. 
  
Y como dijo el hermano Branham, Ud. puede tener una fe y creer en más de un 

Señor. 
  
Jesucristo Es El Mismo 55-0806 P: 15 Fíjese, hoy en día en ocasiones se ha 

dicho entre muchos creyentes, dicen ciertas cosas, “Oh, eso está en contra de 

mí fe. Nuestra fe no enseña eso”. Hay solo una fe verdadera; así lo afirma la 

Biblia. Un Señor, una fe, un bautismo, un Dios, y hay una fe y esa fe es la 

del Señor Jesucristo. Vean 
  
Los Ungidos En El Tiempo Del Fin 65-0725M P: 186 “mentes reprobadas 

en cuanto a la fe”. No “alguna” fe, sino “¡La Fe”! “Una Fe, un Señor…” No 

se puede tener “una Fe” sin creer en “un Señor”. No se pueden tener dos 

bautismos, o sea, no tener uno para Padre, e Hijo, y Espíritu Santo, pero es un 

bautismo en Jesucristo. Es la verdad. ¿Lo ven?  
  
9 Mas no irán más adelante; porque su insensatez será manifiesta a todos, 

como también lo fue la de aquellos. 
  
¿Y cómo se dará a conocer su insensatez? Jesús dijo: “Por sus frutos los 

conoceréis.” 
  
Y luego, para mostrarles lo que estas personas no son, Pablo dice: 10 Pero tú 

has seguido mi doctrina, conducta, propósito, fe, longanimidad, amor, 

paciencia, 
  
Noten que lo primero y más importante con Pablo era su doctrina. “Tú has 

conocido completamente mi doctrina,” 
  
Luego agrega, conducta, … En otras palabras, su vida es solo una expresión de 

su doctrina. Se convierte en su sacrificio. Abel ofreció un cordero agonizante 

que sangraba y se convirtió en un cordero moribundo que sangraba. Entonces 



Pablo dijo, Miren mi doctrina y mi vida y si mi vida no está alineada con lo que 

enseño entonces no tienen que creerme. Y Jesús dijo lo mismo. 
  
Juan 10:25 Jesús les respondió: Os lo he dicho, y no creéis; las obras que yo 

hago en nombre de mi Padre, ellas dan testimonio de mí; 
  
Juan 5:36 Mas yo tengo mayor testimonio que el de Juan; porque las obras 

que el Padre me dio para que cumpliese, las mismas obras que yo hago, dan 

testimonio de mí, que el Padre me ha enviado. 
  
Fíjense que dice, aunque no creerán lo que les digo, pero miren mi vida y las 

obras que Dios hace a través de mí, y sabrán que mi vida da testimonio de quién 

soy. Y así, la vida del creyente y del no creyente da testimonio de quiénes son 

en realidad. 
  
Y Pablo dice, no solo examinen mi doctrina y mi vida, sino vean todo lo demás 

por lo que he pasado debido a la doctrina que enseño. 11 persecuciones, 

padecimientos, como los que me sobrevinieron en Antioquía, en Iconio, en 

Listra; persecuciones que he sufrido, y de todas me ha librado el Señor. 12 Y 

también todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús padecerán 

persecución; 
  
Así que no se moleste si viven piadosamente y tratan de ayudar a los demás y 

todo lo que obtienen a cambio es una patada en los dientes. Él dijo, todos, eso 

significa todos, “todos los que quieran vivir piadosamente (como Dios, lo que 

significa vivir como Dios) en Cristo Jesús sufrirán persecución”. 
  
Como he dicho antes, Moisés sirvió a Dios y vivió totalmente para él, por lo 

que 2 millones de personas lo siguieron porque Dios lo respaldó con milagros 

y muchas demostraciones sobrenaturales de su presencia divina. Sin embargo, 

¿de qué sirvió que 2 millones de personas siguieran a Moisés? Sus disputas y 

alborotos lo enojaron y desobedeció a Dios en su ira y por eso Dios le impidió 

entrar en lo que sufrió durante 80 años para traer al pueblo. 40 años para morir 

a sí mismo, y luego 40 años para llevar a otros a la promesa solo para no 

cumplirla él mismo. 
  
Recuerden que 2 millones de personas murieron en el desierto siguiendo la 

columna de fuego. Y solo Josué y Caleb entraron. Ni siquiera Moisés entró 

porque él mismo se había amargado y en su ira con el pueblo golpeó la roca 

que era un tipo de Cristo. Y eso le impidió entrar. Es tan triste pensar que se 

podría servir a Dios y ser rechazado entre los hombres, incluso entre los de su 

propio campamento, y luego no entrar porque se queja y discute consigo 

mismo. Guau…. Yo creo que tenemos que estar bien con Dios. 
 



Pero luego Pablo cambia la discusión de su propia doctrina, forma de vida y 

sufrimiento a aquellos que se oponen a la verdad. 
  
13 mas los malos hombres y los engañadores irán de mal en peor, engañando 

y siendo engañados.  
  
Ellos engañan a los demás porque ellos mismos son engañados. Y así pueden 

parecer muy genuinos en su engaño. Pero sean o no sinceros, son engañados y 

luego engañan a otros. Como lo dijo tan bellamente el Hermano Branham, las 

personas que sacrificaron a sus hijos a los caimanes fueron muy sinceros, pero 

están sinceramente equivocados. 
  
14 Pero Pablo, dice: persiste tú en lo que has aprendido y te persuadiste, 

sabiendo de quién has aprendido; 
  
Así que vemos que es mejor que sepa quién le está alimentando con la Palabra 

porque hace una gran diferencia quién le enseña. Es mejor que conozcan sus 

motivos y objetivos, y es mejor que sepan dónde se encuentran con la 

vindicación y con la Verdad de la doctrina de Cristo. 
  
Y luego agrega, y recuerden que este no es otro capítulo, era una carta y vino 

un monje y tomó estas hermosas cartas y las dividió en capítulos y 

versículos. Entonces, inmediatamente después de que Pablo dijo que es mejor 

que sepan quién les está enseñando, él dice:  
  
2 Timoteo 4:1 Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que 

juzgará a los vivos y a los muertos en su manifestación y en su reino, 2 que 

prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, 

reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. 3 Porque vendrá tiempo 

cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se 

amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, 4 y apartarán 

de la verdad el oído y se volverán a las fábulas. 
  
Ahora, permítanme leer eso de la Versión Amplificada para que puedan 

entender lo que él está diciendo aquí acerca de instar a tiempo y fuera de tiempo. 
  
4:1 Él dice, “predica la palabra [como un mensajero oficial]; estén listo 

cuando sea el momento adecuado e incluso cuando no lo sea [mantenga su 

sentido de urgencia, ya sea que la oportunidad parezca favorable o 

desfavorable, conveniente o inconveniente, bienvenida o no 

bienvenida]; corrige a los que yerran en la doctrina o en la conducta, advierte 

a los que pecan, exhorta y anima a los que van creciendo hacia la madurez 

espiritual, con inagotable paciencia y fiel enseñanza. 3 Porque vendrá el 

tiempo en que los hombres no tolerarán la sana doctrina y la instrucción 

precisa que los interpela con la verdad de Dios; sino que queriendo que sus 



oídos se deleiten con algo agradable, acumularán para sí muchos maestros, 

uno tras otro, escogidos para satisfacer sus propios deseos y para apoyar los 

errores que sostienen, 4 y apartarán el oído de la verdad y se desviarán en 

mitos y ficciones hechas por el hombre y aceptará lo inaceptable. 5 En cuanto 

a vosotros, sean sensato en cada situación, mantén sereno, sereno y constante, 

soporta cada dificultad sin vacilar, haz el trabajo de un evangelista, cumple 

con los deberes de tu ministerio. 
  
Ahora, esta es la condición en la que debemos estar en este momento. Debemos 

ser inquebrantables, lo que significa que no nos amargaremos cuando otros se 

amarguen. No nos quejamos cuando otros se quejan. No retribuimos golpe por 

golpe como le gusta hacer al presidente Trump. 
  
No, no somos llamados a hacer eso. Nosotros somos llamados a ser como 

Cristo, conformados a su imagen. 
  
Jesús dijo en Mateo 5: 37 Pero sea vuestro hablar: Sí, sí; no, no; porque lo 

que es más de esto, de mal procede. (En otras palabras, Salomón, el hombre 

más sabio, dijo en los Proverbios: "Aun el necio, cuando calla, es contado 

por sabio;". Por lo tanto, también dijo en Eclesiastés 5:2 No te des prisa con 

tu boca, ni tu corazón se apresure a proferir palabra delante de Dios; porque 

Dios está en el cielo, y tú sobre la tierra; por tanto, sean pocas tus palabras. 
  
Déjenme leer un poco más de los proverbios. Solía leerlos todos los días cuando 

era joven, porque se puede aprender mucho sobre la vida al leerlos. 
  
Proverbios 29:11 El necio da rienda suelta a toda su ira, Mas el sabio al fin 

la sosiega. 
  
Proverbios 17:28 Aun el necio, cuando calla, es contado por sabio; El que 

cierra sus labios es entendido. 
  
Proverbios 15:2 La lengua de los sabios adornará la sabiduría; Mas la boca 

de los necios hablará sandeces. 
  
Proverbios 12:15 El camino del necio es derecho en su opinión; Mas el que 

obedece al consejo es sabio. 
  
Proverbios 26:12 ¿Has visto hombre sabio en su propia opinión? Más 

esperanza hay del necio que de él. 
  
Proverbios 14:16 El sabio teme y se aparta del mal; Mas el insensato se 

muestra insolente y confiado. 
  
Proverbios 10:8 El sabio de corazón recibirá los mandamientos; Mas el necio 

de labios caerá. 
  



Ahora volvamos a Jesús en Mateo 5:38   Oísteis que fue dicho: Ojo por ojo, y 

diente por diente. 39 Pero yo os digo: No resistáis al que es malo; antes, a 

cualquiera que te hiera en la mejilla derecha, vuélvele también la otra; 40 y 

al que quiera ponerte a pleito y quitarte la túnica, déjale también la capa; 41 

y a cualquiera que te obligue a llevar carga por una milla, ve con él dos. 42 Al 

que te pida, dale; y al que quiera tomar de ti prestado, no se lo rehúses. 43 

Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo. 44 

Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, 

haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os 

persiguen; 45 para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que 

hace salir su sol sobre malos y buenos, y que hace llover sobre justos e injustos. 

46 Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa tendréis? ¿No hacen 

también lo mismo los publicanos? 47 Y si saludáis a vuestros hermanos 

solamente, ¿qué hacéis de más? ¿No hacen también así los gentiles? 48 Sed, 

pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre que está en los cielos es perfecto. 
  
Oremos… 
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